Capitanes

(10-11-2022).- David Ortiz...

Es el capitán de Siigo, empresa de facturación que llega a México tras la adquisición de Aspel. Cuenta con 1.2 millones de clientes en Latinoamérica y es líder del mercado de software contable en Colombia, Ecuador, Uruguay y México, donde busca incorporar a un mayor número de Pymes.

De lo perdido...

El que acudió a los tribunales para tratar de recuperar lo que ya se ve perdido es Banco Multiva, a cargo de Carlos Soto.

El demandado en este caso es Alternativa 19 del Sur, la Sociedad Financiera de Objeto Múltiple (Sofom) que lleva Carlos Robles, que opera principalmente en Chiapas y que fue declarada en concurso mercantil por insolvente el pasado 26 de septiembre.

Unos días después, el 5 de octubre, Multiva demandó para pedir medidas de aseguramiento contra Alternativa 19 por 54.7 millones de pesos de un crédito otorgado en enero del año 2019.

Inicialmente, la jueza Elizabeth Vargas Lira concedió el aseguramiento y ordenó embargar cuentas de Alternativa 19. Pero esta última informó a la jueza que ya se encuentra protegida por una declaración de concurso, por lo que el embargo fue levantado el 3 de noviembre.

Fundada en el año 2006, y con 52 sucursales en 15 entidades federativas, Alternativa 19 tenía al cierre del año 2021 deudas totales por 3 mil 188 millones de pesos, casi todo por préstamos bancarios, mientras que su cartera de créditos para actividades productivas y vivienda era de 4 mil 554 millones de pesos.

## Cambio de candidato

El retiro de la embajadora mexicana en Chile, Alicia Bárcena, como la candidata de México para ocupar la dirección del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) fue bastante sorpresivo y se especula una razón.

En su cuenta de Twitter, la propia Bárcena explicó que ella misma tomó la decisión de retirarse debido a razones personales.

Pero aparentemente también influyó la carta que la congresista republicana por Florida, Maria Elvira Salazar, envió el 26 de octubre pasado a la Secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen.

En el documento, la congresista expuso algunas de sus preocupaciones, entre ellas que Bárcena es una simpatizante del comunismo, que celebra la opresión en Cuba y Venezuela y que es una crítica del libre comercio.

Ahora será Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México (Banxico), el nuevo candidato del País, quien es Doctor en Economía por la Universidad de Harvard y ha sido consultor para el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

## Historia sin fin

Este mes se cumplen dos años desde que la aerolínea Interjet, que lleva Alejandro del Valle, empezó a cancelar vuelos de manera recurrente para finalmente quedarse en tierra.

Abrir claramente

El primer aviso fue la falta de pago en el combustible para sus aviones en noviembre del ano zuzu, y aunque logró operar unos días, a finales de ese mismo mes volvió a cancelar sus vuelos.

Justo hace dos años, Del Valle adquirió el 90 por ciento de la compañía, pero no cumplió con ninguna de las promesas de pagar sueldos atrasados a los empleados de la aerolínea, por lo que en enero del año pasado los trabajadores estallaron una huelga.

La crítica situación financiera de la aerolínea terminó en concurso mercantil, mismo que se encuentra detenido porque el conciliador Gerardo Sierra no ha podido tener acceso a toda la información de la empresa.

Además, Interjet perdió este año su último juicio de revisión ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que deberá pagarle a sus trabajadores más de 2 mil millones de pesos por salarios y otros rubros.

También perdió una demanda colectiva que interpuso la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), lo que la obliga a cubrir 144 millones de pesos por incumplimiento de contrato.

No se ve que la aerolínea cuente con los recursos para hacer frente a estos pagos, lo que hace urgente el avance en su concurso mercantil.

## Apertura confirmada

No hay plazo que no se cumpla y después de seis años de planeación, trámites, construcción, pandemia y otros inconvenientes, Parque Tepeyac, de Fibra Danhos, abrirá por fin sus puertas.

Después de múltiples aplazamientos en la fecha de apertura del proyecto comercial, finalmente será hoy cuando Danhos, que encabeza Salvador Daniel Kabbaz Zaga, corte el listón del inmueble comercial que demandó una inversión superior a los 2 mil 300 millones de pesos y que comenzó a gestarse desde el año 2016.

Si bien tiendas como Sears se adelantaron a la apertura oficial arrancando sus operaciones al inicio de la semana la intención es celebrar con bombo y platillo, por lo que funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México y de la Alcaldía Gustavo A. Madero, donde se ubica el inmueble, participarán en el evento de apretura.

Aunque quedarán algunos pendientes, como el centro cultural y de entretenimiento, previsto para la primera mitad de 2023, la zona del Tepeyac ya tiene su mall.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

## ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

https://www.reforma.com/capitanes-2022-11-10/op237543 Fecha de publicación: 10-11-2022